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2018年8月的尾巴，满怀憧憬的我奔赴香港，开始了在香港理工大学的交流之旅。	

在奔赴香港之前，我對香港的印象是理想化的，是由无数小说与影片构建起来的美妙幻影。而二零一八年的秋天，我得以对這個地方的
文化有深刻的了解，讓我對它的印象變的更加真实。	
鳞次栉比的高楼，阳光下闪光的玻璃外墙，维港蔚蓝的海水与不再严寒的冬季是我对香港的部分想象。在往后的三四个月里，想象确实
得到了实现，却又有那么一点不同。我那些依靠港片与旅游博客建立起来的对香港的单薄印象在现实面前逐步分离崩坏，转而被这座城
市中的细小片段替代，构建出一个客观现实的立体形象。	

在港期间，我透过专业学习、课外参访深度探访香港，汲取了专业知识，也对香港的美景、美食以及人文风采产生全面的理解。事實證
明，在短短一個学期內，我对香港文化有了充分的了解，並且在学术活动之余，参加了丰富的实践，走遍了香港的大街小巷，得以将理
论与實踐相结合。	作为一名中文系的同学，在理工大学的课程选择范围实际上是非常有限的。所以我所選擇的课群主要包括基础粤语、
从文学看当代社会及世界菜肴发展三个部分。其中基础粤语给予了我新的语言技能，让我更快地融入本地；从文学看当代社会，讓我對
当代文学及其政治性有了更深入的了解，补充了内地的学习，形成相互关照的视角。世界菜肴发展则是由理工大学的王牌专业即酒店管
理所开的课程，让我对世界菜肴有了全面的认识，也得以对香港本土的酒店业有了一定的了解。	



在基础粤语的课堂上，我不仅掌握了粤语中的常用语，还学习了粤语的注音方法——语拼，这为我以后的粤语学习打下了坚实的基础。
同样，在这节课上，我还认识了来自世界各地的留学生们，和北欧、韩国、新加坡等地的同学们一起学习粤语，感觉非常奇妙。	从文学
看当代社会其实是研究生的课程，因为当学期我的交流院系只开设了语言学的课程，所以我铤而走险，选择参与研究生课程的学习，还
好难度不大。与在本校本科阶段的学习相比，这节课的学习更加注重思维的深度，老师的要求也更加严格。通过一个学期的学习，我对
于当代文学中各专题，例如寻根小说、婚恋小说、官场小说等都有了更充分的认识。在与同学合作展示、论文书写中，思维的逻辑性也
得到了充分的锻炼。	

世界菜肴的课堂形式则比较多元，在这节课上，我们不仅学习了相关烹饪理论、进行烹饪实践，甚至深入理工大学旗下的酒店内部，了
解其运作方式，让我得以接触全新的领域。	而既然课程压力较小，这次交流更大的意义无疑是深入了解感受这座城市。香港理工大学坐
落在红磡区，一个距离尖沙咀步行30分钟可达的地方，是香港地理位置数一数二的大学，这无疑给了我很大的便利，所以在课余时间里
我经常和同学一起探索这座城市。	红磡是填海的新区，然而从外观上看却十分古旧，大约是保留了上世界七八十年代的建筑。这里的生
活气息也十分浓厚，旁边有几个居民区，住在这里的也大多是老年人。所以可以接触到香港平民生活的一些侧面，宿舍周围有一些廉价
超市、菜市场等，和连锁的超市商厦紧挨，像是这座城市的缩影。	在课余时间，我和一起交流的同学也走遍了香港的大街小巷，从九龙
的彩虹、油尖旺，到港岛的西环码头、中环、太平山、石澳，从北至南、由东到西，几乎港铁的每一个站点都有我们的足迹。从港片里
的经典场景，到ins的网红打卡地，我们充分地感受了这座城市新旧并存、与时俱进的魅力。	

开学第一周我基本每天都在附近的银行之间穿梭，那里的生活方式和阶层一样固化。除了旅游区外，大部分地方移动支付都还不普及，
由于历史原因人民币的认可度也不高，所以我遇到的第一个问题就是宿舍费的缴纳。对于本地人来说相对便利，你需要有一张香港的银



行卡，然后找一个终端进行转账，所以我最后也选择了办理本地银行卡，中间的过程非常复杂，有的atm只能取款，有的只能存款，有
的只支持港币。另外学校方面也没有提供任何支持，所以基本全靠自己。	在宿舍的分配上，我因为没填意向室友被分到和local同住，
这让我更直接地面对了文化差异。前后经历了两任室友都不太能妥善地收拾好自己的东西，也有持续一周被半夜吹头发声音吵醒的体
验，或许是因为成长环境的原因，他们对于杂乱及噪声的忍受程度似乎比我高很多，每天四点睡觉的作息似乎也是他们形成的一种群体
认同。	在呆了一段时间后我发现，在那里，高楼是有的，但不光有摩登大厦，更多的是小白鼠笼子一样的公屋；光鲜的外墙是有的，更
多的是肮脏黑暗的街道小巷；蔚蓝的海水是有的，更多的是散发着阵阵臭味的海风；不再严寒的冬季是有的，与之并存的可能还有高高
挂起的十号风球。在这片拥挤的土地上挤满了太多的人，人们忙于生存与向上攀爬，没空思考悬殊的差距与鲜明的对比。	

交流的体验总是因人而异的，虽然我对这座城市的幻想被现实击碎了，但毕竟也是一种经历，我也从其他方面学到了许多，这或许就是
交流的意义。	时至今日，经过了几个月的动荡不安，香港的局势依然不容乐观。虽然此时的我早已不在香港，但我一刻也不曾放下对香
港的挂念。我常常在社交平台上了解香港的近况、阅读有关香港的新闻，最近发生的一切都过于魔幻现实主义。虽然对固有的港陆矛盾
的了解已经给我一定的心理准备，但那些残酷事实的真正发生还是出乎我的意料，让我进一步认识到港陆误会的深重。看着暴徒们肆意
破坏这座我曾经生活过的美丽城市，对这座城市里的无辜百姓做出放火焚烧、肆意殴打等十恶不赦的勾当，把这座城市一步步变成深
渊，我在愤怒之余也感到深深的无力。更为痛心的是，我看到曾经学习过的高等学府，变为暴徒们的根据地，联想到我在港时的遭遇，
我对香港的教育问题产生了更近一步的认识。如今浏览线上香港的实时照片，我都几不敢认，它满目疮痍的样子像极了地狱，那些曾经
令人艳羡的繁华都已黯淡。好在仍有港警奋斗在第一线，有有识之士站出来反抗，相信不久的将来，它就能恢复那个我熟识的光彩照人
而井井有条的城市。这次的动荡绝不会摧毁它，而会成为它更进一步的契机，所有的牺牲与流血都不会白费。而当这些日积月累的矛盾
爆发并造成破坏后，我们所要做的就是抓住那些暴露出来的问题，无论是政治制度还是教育体制，是贫富悬殊还是媒体误导，只要一点
点寻根溯源，终会得到解决。我认识的香港，永远是那颗璀璨的东方之珠，绝不会被肮脏的蝼蚁所腐蚀玷污，相信在不久的将来，它终
会涅槃重生，重新闪耀在中国的南部，发出摄人心魄的光芒。


